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На Садовом кольце 
высадят 2 тысячи 
деревьев

Какие семьи 
могут получить 
медаль

На улице 
Юннатов 
гостит 
крошка енот

В гостинице для жи-
вотных, которая у же 
почти год работает при 
ГБУ «Мосветстанция» 
на улице Юннатов, посе-
лилась самка  енота-по-
лоскуна — Тиша.

Это самый необычный 
из постояльцев гостини-
цы с момента её откры-
тия 10 месяцев назад. За 
это время здесь побыва-
ло более 180 животных.

К ак поясн и л и со-
трудники Мосветстан-
ции, Тише два года. Её 
владельцы на некото-
рое время уехали, а что-
бы Тише в гостинице не 
было ску чно, переда-
ли её любимые игруш-
ки: резиновые тапочку 
и мячик. 

Дома животное сво-
бодно ходит по всей 
к варт ире, и хозяева 
Тиши переживали, как 
она будет себя чувство-
вать в непривычных ус-
лови я х с одерж а н и я. 
Однако, по словам вет-
врачей, Тиша перено-
сит разлуку достойно. 
Специа листы отмеча-
ют, что этот енот – ис-
ключительно добродуш-
ный и любит общаться с 
людьми.

Дмитрий ДУНЬКО

49

В Северном 
округе 

благоустроили 
новую 

зону отдыха

14-15

У Олега 
Газманова 
удачливые 
дети

Тиша впервые оказалась 
в гостинице для животных
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За неделю в округе произо-
шло 3 пожара и 5 возгора-
ний. Никто не пострадал.

На Бумажном проезде 
загорелась машина

2 ноября загорелся ав-
томобиль, проезжавший 
неподалёку от дома 19 на 
Бумажном проезде. Пред-
положительно причиной 
происшествия стала тех-
ническая неисправность. 
Площадь пожара — 0,5 
кв. метра. Люди не по-
страдали.

В районе Аэропорт 
вспыхнул электрощит

6 ноября на лестничной 
клетке 8-го этажа дома 8 
в Авиационном переулке 
вспыхнул электрощит. Ве-
роятной причиной происше-
ствия стало короткое замы-
кание. Площадь пожара — 
0,3 кв. метра. Никто не по-
страдал.

На лестничной клетке 
в Беговом произошёл 
пожар

6 ноября на лестничной 
клетке дома 28 на Ленин-
градском проспекте начал-
ся пожар: загорелась рас-
паечная коробка. Вероятно, 
причиной стало короткое за-
мыкание. Площадь пожара 
— 0,2 кв. метра. Пострадав-
ших нет.

В Молжаниновском 
огонь уничтожил баню

Днём 4 ноября загоре-
лась баня по адресу: Ново-
сходненское ш., 47. Пред-
положительно причиной 
пожара стало неправиль-
ное устройство отопитель-
ной печи. Его площадь со-
ставила 20 кв. метров. Люди 
не пострадали.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ
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Диана Габитова заня-
ла 1-е место в чемпио-
нате России по парик-
махерскому искусству 
и декоративной косме-
тике, моделированию 
и дизайну ногтей в но-
минации «Тех ника». 

Её задачей было за 15 
минут с помощью фена 
и расчёски сделать при-
чёск у на манекене.

— Я готовилась к этому 
конкурсу целый год. За-
ранее купила шесть ма-
некенов и тренировалась 
на них, — говорит Диана. 

Окрашивание волос 
манекена делают заранее, 
причём по правилам за-
прещены слишком яркие 
цвета: красный, зелёный, 
фиолетовый, жёлтый.

Незадолго до этого Ди-
ана Габитова победила в 
составе сборной России в 
чемпионате мира по па-
рикмахерскому искус-
ству и эстетике в Париже, 
оставив позади парик-
махеров из самой столи-
цы моды. В индивиду-
альном зачёте она заня-
ла 6-е место.

Диана довольно рано 
поняла, что парикмахер-
ское искусство — её при-
звание. После школы она 
окончила престижные 
курсы, потом училась в 
Лондоне. Во всех начи-
наниях её поддерживал 
супруг.

Диана работает в са-
лоне красоты на Яхром-
ской улице. Её любимое 
направление — колори-
стика. Диана предпочи-
тает классические соче-
тания, хотя сама практи-

чески каждый год меняет 
имидж: у неё были и тол-
стые африканские косы, 
и волосы красного цвета.

Десяти летний сын 
Азат часто приходит к 
маме на работу и смотрит 
на её дипломы: «Мама, 
ты самая крутая!»

— Он мечтает разбога-
теть и забрать меня из са-
лона — видимо, я слиш-
ком много работаю, — 
улыбается Диана.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

ПРОИСШЕСТВИЕ

Задавайте вопросы, предлагайте темы 
для публикаций 
(495) 681-3645, info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Неизвестный ограбил 
квартиру в Савёловском 
районе. Из квартиры в 
4-м Вятском переулке зло-
умышленник похитил юве-
лирные изделия, наручные 
часы и 5,2 тыс. долларов. 
Материальный ущерб со-
ставил почти 3 млн рублей.

По данным СМИ, в 

квартире проживает со-
трудник посольства Иор-
дании с семьёй.

Как полагает следствие, 
злоумышленник подо-
брал ключи к входной две-
ри. Возбуждено уголовное 
дело о краже в особо круп-
ном размере.

Виктор ФЁДОРОВ

В преддверии Дня со-
трудника органов внутрен-
них дел в доме культуры 
«Созидатель» префект Се-
верного округа Владислав 
Базанчук и врио начальни-
ка УВД по САО полковник 
полиции Сергей Василев-
ский наградили 17 сотруд-
ников различных подраз-
делений окружного УВД 

почётными грамотами за 
добросовестное исполне-
ние служебных обязанно-
стей и высокие показате-
ли. Отдельную благодар-
ность получили отделы 
МВД районов Западное 
Дегунино, Войковский и 
Коптево.

— Это праздник людей, 
преданных своему долгу, 

однажды и навсегда при-
нявших присягу служить 
своему народу, государ-
ству и Родине. Полицей-
ские доказали поступка-
ми и жизнью свой высо-
кий профессионализм, 
— отметил Сергей Васи-
левский, поздравляя кол-
лег.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Префект САО поздравил 
полицейских округа 
с профессиональным праздником

Парикмахер из Дмитровского 
лучше всех владеет 
расчёской и феном

Диана купила 
шесть манекенов 
и тренировалась 
на них

САО вошёл в число округов 
с самым молодым жильём

САО вошёл в тройку 
округов столицы с са-
мым новым жилым фон-
дом. Рейтинг, который 
опубликова л холдинг 
«РБК», составили риел-
торы на основе данных о 
квартирах, выставленных 
на продажу в новых домах 
(введённых в эксплуата-
цию не более трёх лет на-
зад) на вторичном рынке.

В Северном округе на 
продажу выставлены 472 
такие квартиры (12% от 
общего объёма предло-
жений), а самым моло-
дым районом здесь явля-
ется Западное Дегунино.

В тройку округов — ли-
деров по доле нового пред-
ложения на вторичном 

рынке вошли также Цен-
тральный и Западный 
округа столицы (1-е и 3-е 
места рейтинга). Мини-
мальное число таких объ-

ектов представлено в Се-
веро-Западном округе Мо-
сквы — 206 (11% от общего 
объёма предложений).

Марианна ТАН

В Савёловском квартиру 
ограбили на 3 миллиона рублей

В честь праздника награждены 17 сотрудников подразделений окружного УВД

Окрашивание волос манекена участники делали заранее, 
а причёску за 15 минут

Западное Дегунино — район с самым молодым жильём 
в Северном округе
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К ристина Ткач 
выиграла пер-
венство мира по 
бильярду среди 

юниоров в дисциплине 
«пул 9», которое на днях 
прошло в отеле «Моло-
дёжный» на Севере Мо-
сквы. Кристине 18 лет, 
она живёт в районе Аэро-
порт, учится на 2-м кур-
се Тимирязевской ака-
демии на экономиста, но 
на лекциях, по её при-
знанию, появляется не 
часто, потому что трени-
руется пять дней в неде-
лю по шесть-семь часов.

— Я начала играть на би-
льярде 11 лет назад, когда 
мне было семь. Мой папа, 
который, кстати, является 
и моим тренером, любит 
играть в русский бильярд. 
Он как-то взял меня с со-
бой на игру, так и нача-
лось. Сначала мне даже 
не хватало роста, чтобы 

играть в русский, там тя-
нуться надо далеко, по-
этому начала с пула, аме-
риканской версии то есть, 
там удобнее.

Как рассказал спортив-
ный директор первенства 
мира и вице-президент 
Федерации бильярдного 
спорта России Лев Ярос-
лавцев, на чемпионате, 
который проводился в 
России впервые, девуш-
ке противостояли спорт-
сменки из восьми стран. 
В полуфинале Кристина 
обыграла американку со 
счётом 9:7, а в финале — 
кореянку со счётом 9:6.

— Обе девушки — Эй-
прил и Ли — мои подру-
ги, — рассказала Кристи-
на. — Они обе играли до-
стойно, но возле стола нет 
друзей, только соперники. 

Кристина также абсо-
лютная чемпионка Ев-
ропы. На последнем пер-

венстве Европы по пулу 
в Голландии Кристина 
выиграла 15 матчей из 
15. Сейчас девушка на-
ходится на чемпионате 
мира в Китае.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Кристине 
противостояли 
спортсменки 
из восьми 
стран

НОВОСТИ ОКРУГА
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Студентка 
Тимирязевки 
стала чемпионкой 
мира по бильярду

Трёхэтажный торго-
во-бытовой центр мо-
жет быть возведён в рай-
оне Западное Дегунино. 
Мосгосстройнадзор вы-
дал разрешение на стро-
ительство такого объекта 
на Базовской ул., 15.

– Центр планируется 
возвести за счёт средств 
инвестора. Застройщик — 
ООО «МИКС». Срок дей-
ствия разрешения на стро-
ительство — до ноября 2020 
года, — отметил глава ве-
домства Олег Антосенко.

К а к поясн и л и в 
пресс-службе, согласно 
проекту торгово-быто-
вой центр представляет 

собой трёхэтажное зда-
ние с одним подземным 
этажом общей площадью 
5,5 тысячи кв. метров. На 

1-м этаже предусмотрены 
универсальный магазин 
продовольственных и не-
продовольственных това-
ров, зона разгрузки това-
ров. На 2-м и 3-м этажах — 
помещения для предпри-
ятий торговли и бытового 
обслуживания, ресторан 
на 116 гостей. В подзем-
ном этаже будут разме-
щены технические поме-
щения и автостоянка на 
40 машино-мест. На тер-
ритории строительства 
запроектирована откры-
тая автостоянка на 34 ма-
шино-места.

Мила РЯБИНИНА

На Базовской планируется возвести 
торгово-бытовой центр

Сдать старые ненужные 
электроприборы можно 
будет в парках Северного 
округа 18 ноября.

В рамках обществен-
ного движения «Раздель-
ный сбор» волонтёры бес-
платно примут у жителей 
старые пылесосы и фены, 
утюги и чайники, ком-
пьютерные мониторы, 
мыши и т.п. Всё собран-

ное вторсырьё будет от-
правлено на переработку.

Электрохлам будут при-
нимать по адресам: Ново-
песчаная ул., 12 (у киноте-
атра «Ленинград»), с 12.00 
до 14.00; ул. Куусинена, 6 
(парк «Берёзовая роща», 
малая сцена), с 13.00 до 
15.00.

Подробности на сайте 
движения «Раздельный 
сбор. Москва и область» 
rsbor.msk.com и в соцсетях.

Маргарита ИВАНОВА

Эковолонтёры САО примут 
у жителей электрохлам

Сергей Собянин осмотрел 
ход строительства станции 
метро «Селигерская».

— Мы активно строим се-
верное направление Дми-
тровского радиуса, построе-
но от «Марьиной Рощи» до 
«Петровско-Разумовской», 
запущено уже метро. От 
«Петровско-Разумовской» 
пошли до «Селигерской». 
Основные строительные ра-
боты уже выполнены, тем не 
менее стройка непростая, 

— сказал градоначальник.
Сейчас основные строи-

тельно-монтажные работы 
завершены практически на 
90%.Технический пуск стан-
ции запланирован на конец 
декабря, а первые пассажи-
ры могут появиться на стан-
ции в марте 2018 года.

Станция метро «Селигер-
ская» входит в состав участ-
ка Люблинско-Дмитровской 
линии, включающего в себя 
три новые станции метро: 

«Окружная», «Верхние Ли-
хоборы» и конечная — «Се-
лигерская».

Кроме того, уже в кон-
це ноября двери для пасса-
жиров откроет первый уча-
сток новой кольцевой ли-
нии: станции «Петровский 
парк», «ЦСКА», «Хорошёв-
ская», «Шелепиха» и «Дело-
вой центр». А также заверша-
ется строительство станции 
«Ховрино».

Виктор ФЁДОРОВ

«Селигерская» может открыться 
для пассажиров в марте

МЕТРО

АКЦИЯ

На Большом Ангар-
ском пруду из-за замороз-
ков едва не погибла утка. 
Птица вмёрзла в лёд ла-
пами и оперением. К сча-
стью, утку заметили про-
хожие и вызвали спаса-
телей. На место выехал 
аварийно-спасательный 
отряд №2. Надев гидроко-
стюм, спасатель добрался 
до середины пруда и осво-
бодил птицу. Утку пере-

дали сотрудникам парка.
Ещё один инцидент про-

изошёл в парке «Дубки». 
Прохожие сообщили о трёх 
утках, вмёрзших в лёд пру-
да. Приехавшие спасатели 
обнаружили только одну 
птицу, угодившую в ледя-
ную ловушку из-за ночных 
заморозков. Утку выта-
щили и передали активи-
стам по защите животных.

Алёна КАЛАБУХОВА

На Большом Ангарском пруду 
и в парке «Дубки» спасли уток

ЧТО ПОСТРОЯТ

Изменился маршрут ав-
тобуса №818 (Силикатный 
завод – метро «Динамо»).

Как сообщает Мосгор-
транс, теперь при дви-
жении к станции метро 
«Динамо» после останов-
ки «Дворец спорта «Мега-

спорт» (южный вход)» на 
Ходынском бульваре авто-
бус вместо улицы Генерала 
Сандалова будет следовать 
по улице Авиаконструкто-
ра Микояна и улице Мар-
шала Шапошникова до 
Ленинградского проспек-
та, далее своей трассой к 
станции метро «Динамо».

Виктор ФЁДОРОВ

Автобус №818 идёт 
к «Динамо» по улице 
Авиаконструктора Микояна

НАВИГАТОР

Станция «Селигерская» готовится принять пассажиров

Кристина тренируется 
пять дней в неделю 

по шесть-семь часов

На 1-м этаже трёхэтажного центра будет магазин

О вмёрзшей в лёд птице на Большом Ангарском пруду 
сообщили очевидцы
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В 
ноябре в Мо-
скве нача-
лось озелене-
ние улиц, бла-
гоустроенных 

в этом году. На Садовом 
кольце планируют вы-
садить более 2 тысяч де-
ревьев.

Защита 
от шума и пыли

Первые из них, липы 
сор та «паллида», уже по-
явились на Смоленском 
бульваре. Всего здесь вы-
садят более 200 деревьев, 
в том числе липы, остро-
листные клёны и декора-
тивные яблони.

К ак расск а за л и в 
пресс-службе Комплек-
са городского хозяйства 
г. Москвы, в этом году на 
Садовом кольце заверша-
ется создание «зелёного по-
яса», начавшееся в 2016-м.
Улицы украсят яблони, 
напоминающие о том, что 
когда-то здесь росли сады. 
Кроме того, там высадят 
клёны и рябины, вязы, бе-
рёзы, липы, сирень, иргу и 
черёмуху. Деревья отделят 
пешеходные территории от 
дорог, защитят от пыли и 
уличного шума.

Сажают 
крупномеры

На благоустроенных 
территориях высаживают 
взрослые деревья высотой 
от 2 до 7 метров. Это здо-
ровые, крепкие растения, 
возраст которых составля-
ет от 15 до 35 лет. Их выра-
щивают в специализиро-
ванных питомниках. Все 
деревья приспособлены 

к российскому климату и 
сложным условиям круп-
ного города. Растения вы-
саживают поздней осенью 

даже при минусовой тем-
пературе — именно в это 
время деревья входят в 
состояние покоя и лучше 
приживаются на новом ме-
сте. А вот кустарники пло-
хо переносят высадку в хо-
лодное время года, поэто-
му их будут сажать весной. 
Исключение — сирень, са-
женцы которой лучше уко-
реняются именно осенью.

Кстати, высаженные 

в прошлом году деревья 
прижились и расцвели, 
хотя раньше было много 
негативных комментариев.

Озеленение Садового 
кольца планируют закон-
чить в декабре.

Вязы у реки
Новые деревья нынеш-

ней осенью высадят и на 
улицах вокруг парка «За-

рядье». Зелёными станут и 
обновлённые в этом году 
набережные. В прогулоч-
ных зонах у воды появится 
926 новых деревьев: вязы, 
липы, клёны и рябины.

С 1 ноября деревья вы-
саживают на участках 
Тверской улицы (от Пуш-
кинской площади до Три-
умфальной площади), на 
1-й Тверской-Ямской (от 
Триумфальной площа-

ди до Васильевской ули-
цы) и в сквере на площа-
ди Тверская Застава. Там 
появится 140 деревьев — 
липы сорта «паллида» и 
декоративные яблони «ред 
сентинель».

Всего в этом году на 
улицах Москвы появит-
ся более 5 тысяч деревь-
ев: дубы, берёзы, клёны, 
липы и каштаны.

Маргарита ИВАНОВА

Кольцо 
в «зелёном поясе»

На Садовом высадят более 2 тысяч деревьев

На благоустроенных улицах высаживают взрослые деревья высотой от 2 до 7 метров

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин вручил самым та-
лантливым учащимся школ 
и колледжей гранты в сфе-
ре культуры и искусства. 
Награждение состоялось в 
Московском международ-
ном доме музыки.

— Вы своим талантом, 
своим желанием, огром-
ным трудом пришли к тому, 
что находитесь здесь, в этом 
зале, и во многом определи-
ли свою дальнейшую жиз-
ненную судьбу. Ваши име-
на будет знать вся Москва, 
а завтра — вся Россия, а, 
вполне возможно, послезав-
тра будет знать весь мир, — 
отметил мэр.

Гранты мэра Москвы в 
сфере культуры и искус-
ства присуждаются с 2016 
года. В 2017-м впервые про-
шёл конкурсный отбор в 
коллективных номина-
циях, также впервые при-
суждался Гран-при — его 
получила детская школа 
искусств им. С.Дягилева.

Среди награждённых 

были и представители Се-
верного округа. Грантами 
мэра Москвы 1-й степени 
награждены Ксения Ива-
нова из ДШИ №6 (район 
Коптево), Екатерина Улья-
нова из театрального худо-
жественно-технического 
колледжа (район Аэропорт) 
и Александра Мостовяк —
из детской музыкальной 

школы им. И.О.Дунаевско-
го (Хорошёвский район).

— Наши ребята и педа-
гоги выдержали жёсткую 
творческую конкуренцию, 
ведь все участники имели 
высокий уровень испол-
нительского мастерства, 
— отметила зам. директора 
МГДМШ им. И.О.Дунаев-
ского Валерия Зайцева.

По её словам, ещё три 
участника от школы ста-
ли лауреатами 2-й степе-
ни: саксофонист Андрей 
Лактионов, трио в составе 
кларнетистов Данилы Яско, 
Полины Шороховой и пи-
аниста Ивана Адамовича, 
а также джазовый оркестр 
школы «Александр бэнд».

Анна ФОМИНА

Награждение обладателей грантов прошло в Московском международном доме музыки

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял участие в от-
крытии Международной вы-
ставки по сохранению куль-
турного наследия «Denkmal, 
Россия — Москва-2017». 

Мэр отметил, что се-
годня современные горо-
да вступают в противоре-
чие со своим историче-
ским наследием, Москва 
также является той терри-
торией, на которой стал-
киваются история и со-
временность. 

— Нам важно, чтобы 
это развитие было абсо-

лютно гар мо ничным, — 
подчерк нул он.

Также в открытии выстав-
ки приняли участие ми-
нистр культуры РФ Влади-
мир Мединский и обер-бур-
гомистр Лейпцига Бурхард 
Юнг. Они поблагодарили 
власти города за организа-
цию мероприятия.

Выставка проходила с 8 по 
10 ноября. В Гостином Дво-
ре посетители ознакомились 
как с отечественным, так и с 
зарубежным опытом сохра-
нения культурного наследия. 

Виктор ФЁДОРОВ

Осенью 
деревья 
входят 
в состояние 
покоя 
и лучше 
приживаются

Талантливые дети из САО 
получили гранты мэра 

В столице прошла международная 
реставрационная выставка Denkmal

ЗНАЙ НАШИХ!

Посетители выставки ознакомились с опытом 
сохранения культурного наследия
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На берегу ка-
нала им. 
Москвы 
между Ле-
нинград-

ским шоссе и Кольцевой 
автодорогой почти на 
24 га обустроен пляж 
с зонами отдыха, спор-
тивными и детскими 
площадками, пешеход-
ными и велодорожками. 
Корреспондент «Севера 
столицы» осмотрела но-
вый парк и пообщалась 
с жителями, узнав их 
мнение о видоизменён-
ном береге.

По обеим сторонам 
реки

Пляж вдоль Прибреж-
ного проезда существовал 
давно. Но песок был лишь 
на небольшом участке бе-
рега, основная часть кото-
рого поросла травой. Из 
развлечений – старая во-
лейбольная площадка и 
детский городок. Жители 
давно просили модерни-
зировать эту территорию.

Проект благоустрой-
ства пляжа и окружающе-
го парка был разработан ар-
хитектурным и исследова-
тельским бюро Kleinewelt 
Аrchitekten. На портале «Ак-
тивный гражданин» в мар-
те этого года за проект про-
голосовало 80,35% из 194,5 
тысячи участников опроса, 
посвящённого предстояще-
му благо устройству.

К работам приступили 
в начале лета. За это вре-
мя на всём протяжении 
береговой линии сдела-
ли пешеходные и велодо-
рожки из дерева, асфальта 
и бетонной плитки, уста-
новили фонари, скамей-
ки и урны, а также обу-

строили велопарковки.
На одной из береговых 

дорожек прогуливался жи-
тель Сокола Михаил Кова-
лёв. Хоть он и бывает здесь 
нечасто — иногда приезжа-
ет к родственникам, — пе-
ремены заметил сразу.

— Дорожки сделали 
по обеим сторонам реки. 
Раньше они были толь-

ко вблизи Левобережной 
улицы, и большая их часть 
из гранитного отсева, а 
на тех, что из плитки, она 
была побита и расколота, 
— говорит Михаил.

Стало светлее
Центром зоны отдыха 

стал пляж, который пол-

ностью обустроили. Вдоль 
берега можно пройти по 
деревянному настилу. Он 
отделяет песчаную часть 
пляжа от прогулочной 
зоны. На побережье по-
явились навесы, под ко-
торыми можно спрятаться 
от солнца, и шезлонги. К 
пляжу с верхнего уровня 
парка с нескольких сторон 

ведут деревянные лест-
ницы с перилами.

На побережье сооруди-
ли два застеклённых пави-
льона – большой и малый. 
Сейчас рабочие завершают 
их внутреннюю отделку. В 
павильонах планируется 
открыть раздевалки, мед-
пункт, душевые, туалеты, 
детский клуб и кафе.

В зоне отдыха возле 

большого павильона, на 
деревянной круговой ска-
мейке присела с сыном 
жительница дома на Ле-
нинградском шоссе Свет-
лана Кубарева. Она прихо-
дит сюда гулять с ребён-
ком каждый день.

— Раньше, кроме пля-
жа, травы и деревьев, здесь 
ничего не было. Террито-
рия — дикая, грязная, без 
освещения. По вечерам 
боялась здесь гулять. Те-
перь появились удобные 
лавочки и фонари, — рас-
сказала Светлана.

Также по всему парку 
установили деревянные 
беседки со скамьями.

Верхом на бревне
Бывшая площадка для 

волейбола стала много-
функциональной и боль-
шой. На ней выделили не-
сколько секций, теперь 
здесь можно поиграть ещё 
и в футбол. Рядом — пло-
щадка для воркаута с но-
выми турниками на ре-
зиновом покрытии. Се-
вернее, у входа, в верхней 
части парка появился бе-
тонный скейт-парк для 
катания на велосипедах и 
самокатах. 

Самая крупная детская 
площадка парка, которая 
расположена возле боль-
шого павильона, подходит 

скорее для школьников, 
чем для малышей. Мно-
гие элементы здесь выпол-
нены из дерева, всё очень 
необычное: полоса пре-
пятствий из брё вен, под-
весной мостик из досок 
на верёвках, балансир в 
виде толстого каната, под-
вешенного на тросах. Но-
вые снаряды обследовали 
два старшеклассника.

— Площадки стали ши-
карные! На асфальтовых 
дорожках уже успел пока-
таться на велике — очень 
удобный круговой марш-
рут. Мне ещё понрави-
лась воркаут-площадка, 
что чуть дальше. Раньше 
даже заниматься не хо-
телось: турники старые 
и ржавые, а сейчас там и 
шведская стенка, и ска-
мьи для отжиманий, — 
поделился впечатления-
ми один из ребят, житель 
Прибрежного проезда 
Лео нид Сандин.

На самом пляже уста-
новили красную канат-
ную пирамиду, которая 
никогда не пустует, и гор-
ку для малышей. На дру-
гом конце парка, ближе 
ко МКАД, появилась ещё 
одна новая детская пло-
щадка для малышей — с 
качелями, лазилками и 
горками.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Некупальный 
сезон Жители Северного округа активно 

изучают новый парк «Левобережный»

Светлана Кубарева приходит в новый парк каждый день

Для поклонников воркаута есть площадка 
с новыми турниками

Вдоль берега проложена деревянная дорожка

В верхней 
части парка 
появился 
скейт-парк

— Проект «Москов-
ская электронная шко-
ла» активно развива-
ется, внедряется в об-
разовательну ю сеть. 
Учителя Москвы вклю-
чились в эту работу: на 
сайте библиотеки об-
разовательны х про-
ектов десятки тысяч 
сценариев уроков, но 
тем не менее этого не-
достаточно, — сказал 
Сергей Собянин в ходе 
заседания президиума 

правительства города.
На разработку кон-

тента для проекта выде-
лят три вида грантов: за 
размещение основного 
электронного образо-
вательного материала; 
за комплексные обра-
зовательные приложе-
ния; за материал, во-
шедший в ежемесячный 
рейтинг самых востре-
бованных. 

Владимир ИЛЬИН

Лучшие столичные поликлиники получат 
денежное поощрение

Правительство Москвы 
выделит гранты на поощ-
рение лучших поликли-
ник. Об этом сообщил мэр 
города Сергей Собянин 
на заседании президиума 
правительства столицы.

Всего будут вручать 38 
грантов. 22 из них на сум-
му от 5 до 18 млн рублей 
ежегодно будут получать 
взрослые и детские поли-
клиники, достигшие наи-
лучших показателей. Ещё 
8 грантов на сумму от 2,5 
до 3 млн рублей будут вру-
чать в различных номи-

нациях ежеквартально. 
Также 8 грантов на сум-

му от 6 до 9 млн рублей еже-
годно будут получать луч-
шие взрослые и детские 
стоматологические поли-
клиники. Средства пойдут 
на материальное поощре-
ние медработников.

Так, клиническая боль-
ница им. С.П.Боткина удо-
стоилась гранта в размере 
100 млн рублей за внедре-
ние передовых технологий 
при лечении больных. 

К а к с о о бщ и л и в 
пресс-службе больницы, 

при выполнении онколо-
гических операций и в об-
ласти нейрохирургии ак-
тивно применяется ин-
траоперационная луче-
вая терапия — это новый, 
революционный метод 
радио терапии. С помощью 
этой технологии выполне-
ны 155 операций.

449 операций в сфере 
урологии, абдоминальной 
и гепатопанкреато-били-
арной хирургии сделаны 
роботической системой 
«Да Винчи». Инноваци-
онные технологии активно 

применяются и в травмато-
логии и ортопедии. За год 
выполнено более четырёх 
тысяч артроскопий, 3,5 ты-
сячи эндопротезирований 
суставов и 7 тысяч остео-
синтезов.

Кроме того, отделение 
реанимации интенсив-
ной терапии больницы 
им. С.П.Боткина получи-
ло грант «Спасая жизни» 
в номинации «помощь 
взрослому населению». 
Размер этого гранта 30 млн 
рублей.

Ирина МИХАЙЛОВА

Учителей наградят 
за вклад в «Московскую 
электронную школу»
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О 
том, как вла-
сти намере-
ны прово-
дить капре-
монт и благо-

устройство территории 
в следующем году, рас-
сказал глава управы рай-
она Сокол Сергей Бахров.

Треть района
— Сергей Анатольевич, 
в этом году у района есть 
важные достижения? Чем 
вы гордитесь?

— Прежде всего — об-
ширной программой бла-
гоустройства. Мы приве-
ли в порядок примерно 
треть района.

Речь идёт о территори-
ях, прилегающих к стади-
ону ЦСКА, где было уло-
жено плиточное покрытие. 
Полностью отреставриро-
ваны Новопесчаная улица, 
2-я и 3-я Песчаные ули-
цы, улица Луиджи Лонго, 
часть Чапаевского переул-
ка и часть улицы Куусине-
на. Дополнительно капи-
тально благоустроили три 
школы и три двора.
— Приводили ли в порядок 
фасады домов и дворы?

— Да, уже в ходе реали-
зации программы было 
принято решение сила-
ми ГБУ «Жилищник рай-
она Сокол» привести в по-
рядок фасады домов, ко-
торые смотрят на благо-
устроенные улицы, 15-20 
строений. Остальные дома, 
фасады которых смотрят 
на эти улицы, включены 
в программу кап ремонта. 
Кроме того, по просьбам 
жителей капитально отре-

монтированы семь дворов 
в квартале, примыкающем 
к стадиону.

Обсудили 
в Интернете
— Масштабные работы вы-
звали много вопросов 
у жителей. Удалось учесть их 
пожелания и предложения?

— Управа в этом году 
впервые предложила об-
судить программу благо-
устройства не только на тра-
диционных встречах, но и 
в Интернете, в соцсетях. У 
нас есть группа активных 
жителей района. Мы соби-
рали их замечания в соцсе-
тях, отвечали на вопросы 
онлайн. Это вместе с тра-
диционными формами об-
щения с населением помог-
ло нивелировать возника-
ющие разногласия, связан-
ные с благоустройством.

В половине домов 
идёт капремонт
— Одна из самых горячих 
тем для района Сокол — 
капитальный ремонт…

— Это так, капре-
монт идёт почти в по-
ловине всех домов рай-
она – в 99 из 200, нахо-
дящихся в управлении 
районного «Жилищни-
ка». К 2022 году стоит 
задача капитально от-
ремонтировать все жи-
лые дома района, кото-
рые в этом нуждаются.

В работу по контролю 
за проведением капре-
монта активно включи-
лись недавно избранные 
депутаты. Уже на первом 
заседании Совета депу-
татов адреса были закре-
плены за депутатами. По 
моим данным, ежеднев-
но проводится работа 
комиссий с депутатами, 
представителями под-

рядчиков, «Жилищни-
ка» по контролю за хо-
дом работ.

Парк отдельно 
от школы
— Жители опасаются, что 
в связи с благоустройством 
сквера «Арбатец» и планами 
строительства школы 
в Малом Песчаном переулке 
будут уничтожены старые 
захоронения…

— Благоуст ройство 
сквера, заказчиком ко-
торого выступает ГПБУ 
«Мосприрода», действи-
тельно затянулось. Но 
его, я уверен, завершат в 
этом году.

Строительство школы 
будет вестись в границах 
существующей террито-
рии детского сада – ни 
больше, ни меньше. 

Районные власти со 
своей стороны будут кон-
тролировать, чтобы стро-
ительство прошло в мак-
симально короткие сроки 
и в соответствии со всеми 
технико-экономическими 
показателями.

Выбор — 
за депутатами
— В этом году был высаже-
на молодая сирень на месте 
старого сиреневого сада 

Леонида Колесникова. По-
лучит ли продолжение этот 
проект? Что ещё планирует-
ся благоустроить в следую-
щем году?

— План благоустрой-
ства на следующий год 
сейчас формируется. Мы 
разрабатываем его со-
вместно с депутатским 
корпусом на основании 
предложений жителей. 
Управа передала свои 
пожелания депутатам, 
и мы ждём от них пред-
ложений. В перечне воз-
можных адресов есть и 
сквер на улице Сальва-
дора Альенде, где выса-
жен сиреневый сад. Вы-
бор теперь за депутатами.

Как глава управы я на-
деюсь, что депутаты так-
же подключатся к реше-
нию таких проблем райо-
на, как судьба кинотеатра 
«Ленинград», взаимодей-
ствие с руководством ста-
диона ЦСКА при проведе-
нии футбольных матчей. 
Надеюсь, что со време-
нем каждый из депутатов 
займёт свою нишу и бу-
дет заниматься теми или 
иными вопросами в рай-
оне по своему направле-
нию. И хотелось бы, что-
бы каждый из них больше 
взаимодействовал с насе-
лением.

Беседовала Анна ФОМИНА

Стройку в сквер не пустят

Благоустройство сквера 
«Арбатец» завершат в этом году

Глава управы района Сокол рассказал о перспективах капремонта и благоустройства

Управа района Сокол в соцсетях
 аккаунт управы района Сокол в «Инстаграме»: 

@uprava_sokol
 аккаунт главы управы района в «Фейсбуке»: 

www.facebook.com/sergey.bahrov

ВЛАСТЬ В ИНТЕРНЕТЕ

 Район 
Западное Дегунино

На публичные слушания вы-
носится проект межевания тер-
ритории квартала района Запад-
ное Дегунино, ограниченного Ко-
ровинским шоссе, Пяловской ули-
цей, Дегунинской улицей.

Информационные материа-
лы по теме публичных слушаний 
представлены на экспозиции в по-
мещении управы района Запад-
ное Дегунино по адресу: Дегунин-
ская ул., 1, корп. 1 (1-й этаж, зал 
совещаний).

Экспозиция открыта с 20 по 28 
ноября 2017 года (включительно).

Часы работы: в рабочие дни — 
с понедельника по четверг с 9.00 
до 12.00 и с 14.00 до 17.00, пят-
ница с 9.00 до 15.45 (25 и 26 ноя-
бря 2017 года — выходные дни).

На экспозиции проводятся кон-
сультации по теме публичных слу-
шаний.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 30 но-
ября 2017 года в 19.00 по адре-
су: Дегунинская ул., 1, корп. 1 (1-й 
этаж, зал совещаний).

Время начала регистрации 
участников: 18.00.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы района 
Западное Дегунино (499) 487-
8001, (499) 487-7055; Окружной 
комиссии в Северном админи-
стративном округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной ко-
миссии в САО: 127422, г. Москва, 
Тимирязевская ул., 27.

Электронные адреса: упра-
вы района Западное Дегунино 
SAO-WDeg@mos.ru; Окружной ко-
миссии в САО okgzz@yandex.ru.

 Район Коптево
На публичные слушания пред-

ставляется проект межевания 
территории квартала района 
Коптево, ограниченного Михал-
ковской улицей, Большой Ака-
демической улицей, 3-м Ми-
халковским переулком, буль-

варом Матроса Железняка.
Информационные материа-

лы по теме публичных слушаний 
представлены на экспозиции по 
адресу: ул. Зои и Александра Кос-
модемьянских, 31, корп. 1 (3-й 
этаж) и в сети Интернет на сайте 
koptevo.mos.ru.

Экспозиция открыта с 20 по 28 
ноября 2017 года (включительно). 

Часы работы: с понедельника 
по четверг с 9.00 до 19.00, пятни-
ца с 9.00 до 17.00, суббота, вос-
кресенье с 10.00 до 13.00.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 30 ноя-
бря 2017 года в 19.00 по адресу: 
ул. Зои и Александра Космоде-
мьянских, 31, корп. 2 (театр «Без 
вывески»).

Время начала регистрации 
участников: 18.00.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы района 
Коптево (495) 450-4889, (495) 450-
4966; Окружной комиссии в Се-
верном административном окру-
ге (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной ко-

миссии в САО: 127422, г. Москва, 
Тимирязевская ул., 27.

Электронные адреса: управы 
района Коптево sao-koptevo@
mos.ru; Окружной комиссии в 
САО okgzz@yandex.ru.

ОФИЦИАЛЬНО

О проведении публичных слушаний

В период проведения пуб-
личных слушаний их участни-
ки имеют право представить 
свои предложения и замеча-
ния по обсуждаемым проек-
там посредством:
• записи предложений и заме-

чаний в период работы экс-
позиции;

• выступления на собрании 
участников публичных слу-
шаний;

•  внесения записи в книгу (жур-
нал) регистрации участвую-
щих в собрании участников 
публичных слушаний;

•  подачи в ходе собрания пись-
менных предложений и заме-
чаний;

•  направления в течение неде-
ли со дня проведения собра-
ния участников публичных 
слушаний письменных пред-
ложений, замечаний в Окруж-
ную комиссию.

ре
кл

ам
а 

33
21

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645 
info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru

В этом году отреставрирована Новопесчаная улица
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С 
середины октя-
бря начали дей-
ствовать обнов-
лённые правила 
сдачи экзамена 

в ГИБДД. Вместе с Дми-
трием Сапцовым, дирек-
тором автошколы, распо-
ложенной на Дегунинской 
улице, корреспондент 
«Севера столицы» выпол-
нила упражнения на пло-
щадке, следуя новым пра-
вилам.

Сдать всё, 
чему учили

— Одно из самых глав-
ных изменений в услови-
ях сдачи экзамена на ка-
тегорию В — теперь на 
площадке нужно выпол-
нить все шесть упражне-
ний, которые отрабаты-
вают в автошколе. Рань-
ше можно было сдать пять 
из них. На усмотрение ин-
спектора были упражне-
ния «змейка» или «пово-
рот на 90 градусов»: они 
очень похожи. Теперь обя-
зательно нужно сдать оба, 
— поясняет Дмитрий.

Права на ошибку нет 
ещё с прошлого года, «за-
глохнуть» на площад-
ке по-прежнему можно 
дважды.

Подальше 
от разметки

Раньше экзамен счи-
тался проваленным, если 
колесо пересекало линию 
разметки на площадке, те-
перь при попадании коле-
са на черту сразу зараба-
тываем оценку «не сдал».

— Раньше это был спор-
ный момент. Иногда на на-
езд на линию разметки ин-

спекторы закрывали глаза, 
теперь запрет чётко пропи-
сали, — говорит Дмитрий. 
— Чтобы не ошибиться, 
важно чувствовать габа-
риты автомобиля и поль-
зоваться зеркалами.

Сажусь за руль и еду 
выполнять упражнение 
«змейка».

— Смотрите в боковые 
зеркала: так можно отсле-
живать, на каком расстоя-
нии от машины находится 
разметка, — советует ди-
ректор автошколы. — Что-
бы не наехать передними 
колёсами, важно оставить 
запас перед поворотом. 
Например, перед поворо-
том влево машину вначале 
надо подать чуть вправо.

Заезд в бокс
Ещё одно изменение 

коснулось упражнения 
«заезд в бокс»: при вы-
полнении этого манёвра 
включить заднюю пере-
дачу теперь можно толь-
ко один раз.

Подъезжаю к конусам, 
обозначающим гараж, и 
следую указаниям ин-
структора. Готово! С од-
ним переключением мы 
свободно заехали.

— В регламенте и рань-
ше было прописано, что 
переключение передач без 
необходимости считается 
ошибкой. Поправка ис-
ключает разночтения, — 
поясняет Дмитрий.

Манёвры 
на скорости

Более существенно из-
менились правила сдачи 
экзамена на категорию 
А. Обязательным стало 
упражнение на скорост-
ное маневрирование.

— Я считаю это плюсом. 
Раньше этого упражнения 
можно было избежать, на-
пример во время дождя. 
А ведь на больших ско-
ростях мотоцикл управ-
ляется по-другому, и эти 
навыки важно прокон-
тролировать, — поясняет 
Дмитрий. — Кроме того, 
теперь на экзамене нель-
зя падать и ронять мото-
цикл. Раньше при паде-
нии можно было начать 
упражнение с того же ме-
ста, теперь это чётко оцен-
ка «не сдал».

Справки 
с проверкой

Согласно приказу МВД 
России, который внёс из-
менения в администра-
тивный регламент МВД 
России по проведению эк-
заменов на право управле-
ния транспортными сред-
ствами и выдаче води-
тельских удостоверений, 
теперь в зимнее время при 
соответствующих погод-
ных условиях во время эк-
замена можно ставить до-
полнительные конусы на 
линии разметки, а пло-
щадку перед испытания-
ми должны обработать ре-
агентами.

Также теперь пошли-
ну за получение води-
тельского удостоверения 
нужно оплачивать зара-
нее — перед экзаменом. 
А подлинность медицин-
ской справки и документа 
об окончании автошколы 
при сдаче экзамена в дру-
гом регионе теперь будут 
проверять с помощью за-
просов в учреждения, вы-
давшие бумаги.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Включаем заднюю 
один раз

Подлинность 
медицинской 
справки 
проверят 
через запрос

На Флотской пострадала 
пассажирка автобуса

Вечером 2 ноября води-
тель автомобиля «Рено», 
следуя по Флотской ули-
це, возле дома 15б столк-
нулся с автобусом ЛиАЗ, 
который вёз пассажиров 
по 70-му маршруту (Метро 
«Водный стадион» — Се-
нежская улица). При этом 
одна из пассажирок авто-
буса, 64-летняя женщина, 
сильно ударилась затыл-
ком. Скорая доставила по-
страдавшую в больницу 
им. Боткина.

Попала под «Шевроле» 
на 1-й Сестрорецкой

2 ноября в десятом часу 
вечера молодая женщина 
решила перейти 1-ю Се-
строрецкую улицу недале-
ко от перекрёстка с Транс-
портной улицей вне перехо-
да, хотя он был всего в не-
скольких метрах. Женщину 
сбил автомобиль «Шевроле 
Каптива», ехавший со сто-
роны Комсомольской ули-
цы. В результате скорая 
помощь увезла пострадав-
шую в 36-ю больницу с уши-
бом бедра.

Столкнулись 
на Талдомской

5 ноября в начале чет-
вёртого ночи водитель ав-
томобиля «Фольксваген 
Джетта» двигался по Ко-
ровинскому шоссе со сто-
роны МКАД. Повернув на-
право на Талдомскую ули-
цу, он выехал на встречную 
полосу. Здесь он врезался 
в «Хёндай Солярис», сле-
довавший по Талдомской и 
остановившийся на свето-
форе перед перекрёстком 
с Коровинским шоссе. По-
страдал при этом водитель 
«Соляриса». Его достави-
ли в больницу с рваной ра-
ной нижней губы. Водитель 
«Фольксвагена» с места 
ДТП скрылся, однако впо-
следствии его удалось за-
держать.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по САО

ДТП

Корреспондент «Севера столицы» выяснила, 
как теперь сдают экзамен на права
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки: 
(495) 681-3970

Экзамен будет считаться проваленным при любом попадании колеса на сплошную линию
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Марья , 29 лет, эко-
лог, Левобережный:

— Да в принципе всего хва-
тает. И каток у Речного вокза-
ла, и в лесу лыжню Мосприро-
да делает. Ещё бы на канале 
расчищали замёрзший лёд, 
как в детстве. А так и горок 
полно. По сравнению с цен-
тром у нас тут просторы.

Анастасия, 40 лет, 
менеджер по продажам, 
Дмитровский:

— В Дмитровском районе 
совсем нет горок, детям это-
го не хватает. Возвышенно-
стей для натуральных горок 
нет, а искусственные деревян-
ные для тюбингов бесплатно 
не ставят. А вот катков у нас 
аж три или четыре штуки бес-
платных. Это хорошо, только 
хотелось бы добавить точки 
проката лыж и коньков.

Ольга, 24 года, 
SMM-специалист, Войков-
ский:

— У меня парк Северного 
Речного вокзала под боком, 
поэтому мне развлечений хва-
тает. Тут и каток с прокатом, и 
горки классные, и даже лыжня 
есть. Но я была бы не против че-
го-то необычного — какого-ни-
будь биатлонного тира или тар-
занки для прыжков в сугробы.

Игорь, 32 года, био-
физик, Савёловский:

— Думаю, катков и у нас в 
районе, и по всему городу до-
статочно. Но я не особый лю-
битель коньков. Мне бы хоте-
лось освоить сноуборд. Было 
бы здорово открыть какой-то 
небольшой центр в округе. Я по-
нимаю, что естественные скло-
ны для этого больше подходят. 
Но можно было бы сделать ка-
кие-то небольшие искусствен-
ные горки для новичков, чтобы 
сначала научиться кататься не-
далеко от дома, а потом уж от-
правляться куда-то далеко на 
профессиональные склоны.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Хватает ли вам мест 
для зимних развлечений 
возле дома? ОПРОС

Открытие зимнего сезона уже не за горами. В городе уже 
заливают первые катки с искусственным льдом, а парки 
готовят развлекательные и спортивные программы, свя-
занные с зимними видами спорта. Корреспондент «Севе-
ра столицы» спросила жителей, достаточно ли в их райо-
нах инфраструктуры для зимних развлечений и что хоте-
лось бы добавить.

 Уже несколько ме-
сяцев каждый 
день под моими 

окнами человек с мегафо-
ном рекламирует одежду. 
Примерно с девяти утра и 
до восьми вечера. Слышно 
через закрытые окна, жить 
невозможно!

Светлана Фёдоровна,
Ленинградский просп., 74, 

корп. 1

Жительница сообщила, 
что обращалась в поли-
цию. Однако закон запре-
щает шуметь после 23.00 и 
ранее 7.00. И человек с ме-
гафоном вполне уклады-
вается в эти рамки. Так 
что формально полиции 
наказывать его не за что.

ФАС не поможет
По информации Феде-

ральной антимонопольной 
службы, нет явного запре-
та на подобное продвиже-
ние своего товара или услу-
ги и в Федеральном законе 
«О рекламе». В нём лишь 
указывается, что запреще-
на звуковая реклама «с ис-
пользованием транспорт-
ных средств, а также зву-
ковое сопровождение ре-
кламы, распространяемой 
с использованием транс-
портных средств». Человек 
с громкоговорителем под 
данный закон не подпадает.

Шум не замеряют
Такой же пробел есть и 

в Методических указани-
ях 4.3.2194-07 о контроле 
уровня шума на территории 

жилой застройки. Как по-
яснили в управлении Рос-
потребнадзора по САО, за-
меры допустимого уровня 
шума не проводятся, если 
его причиной является по-
ведение людей, нарушение 
ими тишины и обществен-
ного спокойствия.

Как пояснили в Роспо-
требнадзоре САО, специ-
алисты ведомства замеря-
ют уровень шума в квар-
тирах жителей, если жа-
лобы связаны, например, 
с гулом производственных 
холодильников в магазине 
на 1-м этаже или с гром-

кой работой вентиляции и 
подобного оборудования.

Только в суд
Пытались защитить ин-

тересы жителей в управе 
района Аэропорт, обра-
тившись к заказчику ре-
кламы с просьбой умень-
шить звук рекламного 
текста. Однако предпри-
ниматель заявил, что не 
нарушает законы.

— Я готова обратиться 
в суд, так как считаю, что 
моему здоровью наносит-
ся вред, давление уже под-

нималось так, что при-
шлось вызывать скорую, 
— говорит жительница.

Как пояснили в одном 
из юридических агентств, 
в такой ситуации следу-
ет собрать все документы 
(справки, выписки из мед-
карты), которые в суде ста-
нут доказательством, что 
ухудшение здоровья связа-
но с громкой рекламой под 
окнами. Юристы считают, 
что судебное разбиратель-
ство, возможно, пристру-
нит предпринимателя. Но 
чтобы в корне решить про-
блему, которая носит мас-
совый характер, потребует-
ся корректировка действу-
ющего закона «О рекламе».

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Заказчик рекламы заявил, 
что не нарушает законы

ре
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Мегафон 
мешает жить

Как бороться 
с громкой 
рекламой

Человек с громкоговорителем вещает с девяти утра и до восьми вечера

В Дмитровском районе не хватает тюбинговых горок
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В 40-м номере 
«Севера столи-
цы» была инфор-

мация о награждении се-
мей знаком «Родительская 
слава города Москвы». 
Кого им награждают? 
И кто выдвигает семьи 
на награждение?

Светлана Игоревна, 
Войковский район

На вопросы читате-
ля отвечает начальник 
управления развития со-
циальной сферы префек-
туры САО Елена Миро-
нова.

Три награды
— Для награждения 

многодетных семей су-
ществует три награды. 
Орден «Родительская сла-
ва» и одноимённая медаль 
учреждены Президентом 
России — это государ-
ственные награды, — рас-
сказала Елена Миронова. 
— Кроме того, в соответ-
ствии с постановлением 
правительства столицы 
может быть вручён почёт-
ный знак «Родительская 
слава города Москвы».

Орденом могут награ-
дить граждан России, со-
стоящих в браке и воспи-
тывающих семь и более 
детей. Одному из родите-

лей положена единовре-
менная выплата в разме-
ре 100 тыс. рублей. На мо-
мент награждения седь-
мому ребёнку должно 
исполниться три года.

Медалью ордена «Роди-
тельская слава» награжда-
ют семьи, воспитываю-
щие четырёх и более детей. 
На момент награждения 
четвёртому ребёнку долж-
но исполниться три года.

Почётный знак «Ро-
дительская слава города 
Москвы» вручается се-
мьям, прожившим в сто-
лице не менее 10 лет и 
воспитывающим пять и 
более детей. Пятому ре-
бёнку на момент награж-
дения должно исполнить-
ся пять лет.

Выплаты при вручении 
медали и почётного знака 
не предусмотрены.

Больше 25 лет 
вместе

Есть ещё одна — об-
щественная — награ-
да: медаль «За любовь и 
верность», учреждённая 
оргкомитетом по прове-
дению государственного 
праздника День семьи, 
любви и верности. Ею 
награждают семьи, про-
жившие в браке не менее 
25 лет. Супруги должны 
быть образцом семейных 
отношений и родителя-
ми, вырастившими до-
стойных детей.

Выдвигают 
активных

Как правило, наград 
удостаиваются семьи, 
известные своей обще-
ственной деятельностью.

— С инициативой на-
граждения обычно вы-
ходят органы исполни-
тельной власти и мест-
ного самоуправления, 
трудовые коллективы, 
общественные органи-
зации, — поясняет Еле-
на Миронова.

Собирают пакет доку-
ментов, который из рай-
она передают в префек-
туру, а оттуда — на рас-
смотрение в Департа-
мент труда и социальной 
защиты г. Москвы.

Анна ФОМИНА

Мы согласны на медаль…
Кто может рассчитывать на награду за создание крепкой семьи?

Встреча префекта САО 
Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
22 ноября в 19.00
Адрес: ул. Учинская, 10, центр раз-
вития творчества детей и юноше-
ства «Гермес».
Тема: «Об организации спортивно-до-
суговой работы по месту жительства 
с различными категориями населения 
в зимний период».

Встречи глав управ районов 
САО с жителями пройдут 
15 ноября в 19.00

 Аэропорт

Ул. Усиевича, 23/5, управа. Тема: 
«О работе районной комиссии по 
делам несовершеннолетних и защи-
те их прав».

 Беговой

Ленинградский просп., 30, стр. 3, 
управа. Тема: «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб района к ра-
боте в зимний период (содержание и 
уборка территории)».

 Бескудниковский

Бескудниковский бул., 16а, управа. 
Тема: «О работе районной комиссии 
по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав».

 Войковский

1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
управа. Тема: «Об организации спор-
тивно-досуговой работы по месту жи-
тельства с различными категориями 
населения в зимний период».

 Восточное Дегунино

Дубнинская ул., 16, корп. 1, управа. 
Тема: «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений».

 Головинский

Флотская ул., 1, управа. Тема: «Об ор-
ганизации спортивно-досуговой ра-
боты по месту жительства с различ-
ными категориями населения в зим-
ний период».

 Дмитровский

Клязьминская ул., 11, корп. 3, управа. 
Темы: «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и ус-
луг на территории района»; «О рабо-
те районной комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав».

 Западное Дегунино

Дегунинская ул., 1, корп. 1, управа. 
Тема: «Об организации спортивно-до-
суговой работы по месту жительства 
с различными категориями населения 
в зимний период».

 Коптево

Ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, управа. Тема: «О подготовке 
жилищно-коммунальных служб рай-
она к работе в зимний период (содер-
жание и уборка территории)».

 Левобережный

Флотская ул., 1, управа. Тема: «Об ор-
ганизации спортивно-досуговой ра-
боты по месту жительства с различ-
ными категориями населения в зим-
ний период».

 Молжаниновский

4-я ул. Новосёлки, 2, управа. Тема: 
«О пресечении несанкционирован-
ной торговли на территории района».

 Савёловский

Петровско-Разумовский пр., 5, упра-
ва. Тема: «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и ус-
луг на территории района».

 Сокол

Ул. С.Альенде, 1, ЦСО. Тема: «О подго-
товке жилищно-коммунальных служб 
района к работе в зимний период (со-
держание и уборка территории)».

 Тимирязевский

Астрадамский пр., 4, управа. Тема: 
«О ходе проведения работ по выяв-
лению недекларируемых фактов сда-
чи в аренду жилых помещений».

 Ховрино

Флотская ул., 1, управа. Тема: «О ра-
боте по выявлению и вывозу бро-
шенного, разукомплектованного ав-
тотранспорта в районе».

 Хорошёвский

Хорошёвское ш., 84, корп. 3, управа. 
Тема: «О реализации мероприятий, 
направленных на ресурсосбережение 
в многоквартирных домах».

ОФИЦИАЛЬНО

Почему в пере-
ходе у «Гидро-
проекта» на Ле-

нинградском шоссе 
и в переходе возле Ала-
бяно-Балтийского тонне-
ля третий год не работа-
ют лифты?

Ольга Михайловна, 
Михалковская ул., 20

Как сообщили в отделе 
ЖКХ управы района Сокол, 
хотя работы по строительству 

Алабяно-Балтийского тонне-
ля в целом завершены, под-
земные пешеходные перехо-
ды, возведённые при этом, 
официально не введены в 
эксплуатацию и не переданы 
на баланс ГБУ «Гормост». Как 
только это произойдёт, лифты 
заработают.

Маргарита ИВАНОВА

Адрес управы района Сокол: 
ул. Шишкина, 7. 
Тел. (499) 158-6981

Когда заработают лифты 
в переходах на Соколе?

Возле нашего 
дома есть до-
рожка длиной 

шагов тридцать. Здесь 
ходит большое количе-
ство людей, так как в об-
ход — по тротуарам — 
идти долго и неудобно, 
особенно пожилым лю-
дям. Но за этой дорож-
кой не ухаживают, 
зимой её не чистят 
от снега.

Мария Семёновна, 
Солнечногорская ул., 3

— Жителям нужно об-
ратиться к нам, чтобы ре-
шить этот вопрос, — со-
общила редакции руково-
дитель ГБУ «Жилищник 
Головинского района» 
Светлана Пушкарёва. 
– Если речь идёт о тро-
пинке, которую протоп-
тал житель, чтобы сокра-
тить путь, скажем, к сво-
ей припаркованной ма-
шине, — это один вопрос. 
А если на дворовой терри-
тории есть востребован-
ная жителями тропин-
ка, по которой постоянно 

проходит много людей, и 
она действительно необ-
ходима, то мы внесём это 
предложение в план бла-
гоустройства на следую-
щий год. Такие обраще-
ния по корректировке до-
рожно-тропиночной сети 
к нам поступают регуляр-
но, и не было случая, что-
бы мы необоснованно от-
казали жителям.

Если народную тро-
пинку решат узаконить, 
её внесут в паспорт дво-
ра, могут выложить тро-
туарной плиткой и будут 
убирать, как положено по 
регламенту.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Адрес ГБУ «Жилищник 
Головинского района»: 
ул. Онежская, 2, корп. 3. 
Тел. (499) 153-0012

Как узаконить народную тропу 
на Солнечногорской?

Сколько семей 
получили награды?
В 2016 году в САО медалью 
ордена «Родительская сла-
ва» были награждены четы-
ре многодетные семьи, 
в 2017-м почётный знак 
«Родительская слава города 
Москвы» получили две мно-
годетные семьи. Медаля-
ми «За любовь и верность» 
ежегодно награждают по-
рядка 25 семей округа.

ЦИФРЫ

Награждение почётным знаком «Родительская слава города Москвы» прошло совсем недавно

Районный «Жилищник» готов рассмотреть 
включение дорожки в паспорт двора

Орден могут получить семьи, 
в которых семь и более детей

m
os

.ru
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Драка 
с последствиями

Одно из первых дел, ко-
торое довелось мне рассле-
довать в самом начале рабо-
ты в следствии во 2-м отде-
лении милиции Ленинско-
го района, я запомнил на 
всю жизнь. Однажды в де-
журную часть позвонили: 
«Драка на Якиманке, сроч-
но приезжайте!» В конце 
1950-х машин у милиции 
не было — передвигались 
на мотоцикле или на об-
щественном транспорте. Я 
сел в троллейбус и поехал. 
Приезжаю — вижу потер-
певшего в крови. Выясни-
лось, что парень, с которым 
он подрался, откусил ему… 
часть ноздри. Я говорю: «Ну 
давай искать». И представ-
ляете, нашёл! Вместе пом-
чались в больницу, и ему 
пришили этот откушен-
ный кусочек. А преступ-
ника мы потом задержали.

Сладкая кража
Одно из самых инте-

ресных расследований, 

которым мне довелось 
заниматься, связано с 
конфетами. Это было са-
мое начало 1960-х, шоко-
лад и кондитерские из-
делия тогда были на вес 
золота — деликатес! И 
преступные группиров-
ки, конечно, активизи-
ровались в этом направ-
лении.

Однажды пришло сооб-
щение из Уссурийска. В 
один из магазинов посту-
пили коробки со сладостя-
ми, а внутри вместо них — 
кирпичи, зола, нарублен-
ная проволока, гранит и… 
черенок топора. Коробки 
были доставлены из Мо-
сквы, так что дело пере-
слали нам. Я занимался 
им с самого начала.

Следы преступления 
вели на шоколадную фа-
брику «Красный Ок-
тябрь». Вместе с коллега-
ми я побеседовал со всеми 
потенциальными участ-
никами хищения. С од-
ним из кладовщиков про-
говорил часов десять. И он 
признался!

Топор, которым была 
нарублена проволока, об-
наруженная в упаковках 
шоколадных конфет, при-
надлежал ему. 31 декабря 
мы отправились с обы-
сками по адресам всех тех, 
кого он назвал. Помню, в 
одной семье на ёлке обна-
ружили вместо игрушек 
конфеты. Те самые, что 
пропали с фабрики.

Под суд тогда пошли че-
ловек десять. Целая орга-
низованная группа!

Кровавая камея
Одно из самых сложных 

дел, над которым мне до-
велось работать, связа-
но с тройным убийством 
в доме на Беговой улице в 
1982 году. Там были най-
дены тела хозяйки кварти-
ры, её матери и помощни-
цы по хозяйству. Все три 
женщины были зарезаны. 
А дверь не была взломана, 
так что убийце кто-то её 
открыл.

Стали собирать инфор-
мацию. В ходе расследо-
вания я обратил внима-
ние на одну фотографию: 

на хозяйке квартиры была 
необычная камея. Украше-
ние оказалось старинным 
и ценным, с XVIII века его 
передавали из рук в руки 
наследникам. Эта камея 
пропала. Фотографию с 
её изображением мы тогда 
разослали по всей стране. 
Но дело раскрыть не уда-
лось. И вот спустя два года 
звонят мне коллеги из од-
ного южного региона: «Ка-
жется, нашёлся ваш подо-
зреваемый!» Как выясни-
лось, один молодой чело-
век искал ювелира, чтобы 
оценить и продать редкую 
камею, ту самую, из квар-
тиры на Беговой. А парень 
в результате признался в 
убийстве.

Записала Елена ХАРО

В Западном Дегунине 
задержан подозреваемый 
в краже

Сотрудники ОМВД России 
по району Западное Дегуни-
но задержали подозреваемо-
го в краже велосипеда. Неза-
долго до этого в отдел поли-
ции обратился 38-летний мо-
сквич, проживающий в доме 
на Ангарской улице. У него 
украли велосипед, который 
хранился в подъезде. Мате-
риальный ущерб составил 
10 тыс. рублей. В ходе опера-
тивно-разыскных мероприя-
тий подозреваемый был за-
держан. Ему 44 года. В на-
стоящее время похищенное 
не изъято. Подозреваемого 
проверяют на причастность к 
аналогичным преступлениям.

Со строительной базы 
унесли колёса от МАЗа

С территории строительной 
базы, расположенной на Иль-
менском проезде, были похи-
щены инструменты и колёса 
автомобиля марки МАЗ. Ма-
териальный ущерб превысил 
700 тыс. рублей. Полицейские 
заподозрили, что к краже мо-
жет быть причастен один из 
сотрудников фирмы. Подозре-
ния подтвердились. Сотрудни-
ки уголовного розыска ОМВД 
по району Западное Дегунино 
задержали 29-летнего мужчи-
ну. Он заключён под стражу.

У жительницы Коптева 
списали деньги с карты

У москвички пропал теле-
фон. А вскоре через прило-
жение «Мобильный банк» 
у неё списали все деньги с 
банковского счёта. Мате-
риальный ущерб составил 
более 30 тыс. рублей. Со-
трудники ОМВД по району 
Коптево задержали подо-
зреваемую. Это знакомая 
потерпевшей, безработная 
23-летняя приезжая. Предпо-
ложительно она совершила 
кражу телефона, а позднее 
сделала денежный перевод. 
Возбуждено уголовное дело.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Житель района Аэро-
порт Герман Кудря-
ков много лет рабо-
тал следователем, 

занимал руководящие должно-
сти в районных отделах, трудил-
ся на Петровке. Герману Сер-
геевичу 79 лет, он заместитель 
председателя Совета ветеранов 
УВД по САО, ушёл на пенсию 
в звании полковника, будучи 
старшим преподавателем Академии МВД. Историй, 
связанных с раскрытием преступлений, в его жизни 
было множество. Накануне Дня сотрудника органов 
внутренних дел Герман Кудряков поделился воспоми-
наниями с читателями «Севера столицы».

На ёлке — 
украденные конфеты
Ветеран МВД рассказал о том, как раскрывал преступления полвека назад
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В коробках 
вместо 
сладостей 
были мусор 
и черенок 
топора

Герман Кудряков (слева) с сослуживцами
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По статистике, толь-
ко в Европе еже-
годно от тромбоза 
гибнет более полу-
миллиона человек. 

Люди часто и не подозревают, 
что их жизнь висит на волоске.

На некоторые вопросы, свя-
занные с этим недугом, ответил 

кандидат меди-
цинских наук 
Казбек Чельди-
ев, сотрудник 
отделения сосу-
дистой хирургии 
ГКБ им. Вере-
саева, располо-
женной на Лоб-
ненской улице.

Залётный тромб
— Тромбозы бывают венозные 

и артериальные. Это совершен-
но разные заболевания, — гово-
рит доктор.

Венозные тромбозы опасны 
тем, что у человека может раз-
виться тромбоэмболия лёгоч-
ной артерии. Тромб может обра-
зоваться, например, в венах ног 
или таза и попасть в магистраль-
ный сосуд лёгочной артерии. Тог-
да для спасения жизни остаются 
буквально секунды.

— Пару месяцев назад в реанима-
цию поступил мужчина с подозре-
нием на тромбоэмболию,— расска-
зывает Казбек Чельдиев. — Когда 
стали выяснять причину, оказа-
лось, что тромб, образовавшийся в 
венозной системе ноги, попал в па-
ховую область, затем в наружную 
подвздошную вену. Делать опера-
цию было небезопасно, и мужчи-
не в сосуд внедрили кава-фильтр. 
Через несколько дней тромб ото-
рвался и застрял в этом фильтре. 
Жизнь пациента удалось спасти.

В зоне риска — женщины
Чаще венозный тромбоз воз-

никает у женщин. Одна из при-
чин — беременность и роды, ког-
да происходит застой крови в ма-
лом тазу, что обусловливает вари-
козное расширение вен на ногах 
и нередко тромбоз.

— Каблуки высотой более 3 
сантиметров также могут стать 
причиной тромбоза вен. В этом 
случае икроножные мышцы, 
выполняющие функцию насоса 

крови, — их ещё называют «вто-
рым сердцем» — перестают пол-
ноценно сокращаться, и происхо-
дит застой, что благоприятствует 
образованию тромбов, — говорит 
Казбек Чельдиев.

Приём гормональных препа-
ратов, в том числе контрацепти-
вов, ускоряющих сгущение крови, 
ещё одна причина тромбозов. Не 
так давно в больницу поступила 
женщина, которую мучили боли 
в правой ноге. Врачи обнаружи-

ли тромбоз сосудов правой ноги. 
Диагноз — гангрена пальцев сто-
пы. К этому привела гормональ-
но-заместительная терапия, кото-
рую проходила пациентка. Сосу-
дистые хирурги ГКБ им. Вереса-
ева не только провели операцию 
по извлечению тромбомасс, но и 
выполнили протезирование под-
коленной артерии. Проходимость 
сосудов была восстановлена.

Когда нагрузки 
слишком много

У мужчин венозный тромбоз 
нередко возникает из-за подня-
тия тяжестей.

Такие виды спорта, как тяжё-
лая атлетика и — как ни странно 

— волейбол, баскетбол, гандбол, 
также могут спровоцировать ве-
нозный застой. Доктор пояснил, 
что в игровых видах спорта есть 
так называемая толчковая нога, 
как правило, правая. В ней-то и 
образуется тромб, потому что на-
грузка на неё больше.

Коварные бляшки
Артериальный тромбоз про-

исходит вследствие образования 
на стенках сосудов атеросклеро-
тических бляшек. Разросшаяся 
бляшка тромбирует сосуд.

Если тромб образуется в коро-
нарных артериях, происходит ин-
фаркт, если в сонной артерии или 
в артериях мозга — инсульт. А, на-
пример, тромбы в артериях кишеч-
ника могут привести к перитониту.

— Причина образования атеро-
склеротических бляшек — нару-
шение жирового обмена, то есть 
когда холестерин низкой плотно-
сти — его ещё называют «плохим» 
— начинает преобладать над хо-
лестерином высокой плотности 
— «хорошим», — поясняет доктор.

В зоне риска и пациенты с 
мерцательной аритмией. Хао-
тическое сокращение сердечной 
мышцы приводит к хронической 
недостаточности кровообраще-
ния. Как следствие, может обра-
зоваться тромб, который остано-
вит работу сердца.

Подскажет холестерин
В качестве профилактики сто-

ит ограничить потребление жир-
ной пищи и соли. Очень важны ре-
гулярные умеренные физические 
нагрузки, особенно если человеку 
приходится много сидеть или сто-
ять. И конечно, надо регулярно про-
ходить медосмотры. Если в общем 
анализе крови показатель холесте-
рина выше 5,4 — это повод пройти 
дополнительные обследования.

Ирина 
КОЛПАКОВА

Икроножные 
мышцы называют 
«вторым сердцем»

Вены — реки
О причинах тромбоза рассказал врач ГКБ имени Вересаева

Кампания 
в кампусе

Не так давно в русский 
язык вошло слово кампус. 
Так называют студенческий 
городок, территорию универ-
ситета. Обычно — в США, но 
в живой речи кампусом назы-
вают университетский горо-
док и в других странах, в том 
числе в России.

Впервые в словарях рус-
ского языка существитель-
ное кампус зафиксировано 
в 1984 году. Оно заимство-
вано из английского языка, 
в котором восходит к латин-
скому campus — «поле», «от-
крытое пространство». При-
дя в русский язык, слово кам-
пус обнаружило здесь свое-
го дальнего родственника. 
Это кампания. Напомним, 
что в русском языке компа-
ния и кампания звучат оди-
наково, но пишутся по-разно-
му. Значение у этих слов тоже 
разное. Компания — «группа 
людей», а ещё «объединение; 
предприятие». Например: 
дружная компания, неф тяная 
компания. Кампания же обо-
значает совокупность дей-
ствий — военных, политиче-
ских и так далее. Например: 
зимняя кампания 1942/43 г., 
избирательная кампания.

Какая же связь между «из-
бирательной кампанией» и 
«полем»? Всё дело в том, 
что значение «военные дей-
ствия» у слова кампания пер-
вично. И восходит оно к ла-
тинскому campus, которое 
могло означать не только 
«поле» вообще, но и «поле 
сражения». В русский язык 
слово кампания пришло из 
польского, а поляки заим-
ствовали его у французов.

Слово компания продела-
ло похожий путь: пришло к 
нам из французского языка 
и тоже восходит к латинскому 
корню, но к совершенно друго-
му. Это слово народной латы-
ни companio, буквально — «со-
хлебник», «соучастник в еде». 

Чтобы не путать написание 
и значение этих слов, можно 
запомнить так: компания про-
водит кампанию, но не наобо-
рот. А можно вспомнить ла-
тинское слово campus и ис-
пользовать его как прове-
рочное для той кампании, 
которая связана с совокуп-
ностью разных действий.

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?
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Читай 
«Север столицы» — 
будешь 
умнее!

SEVERSTOLICI.RU



12 №42 (362) ноябрь 2017ЖИЛИ-БЫЛИ

В 
Северном окру-
ге около десят-
ка мест, связан-
ных с именем 
Владимира Ле-

нина. В дни столетия Ок-
тябрьской революции кор-
респондент «Севера сто-
лицы» побывала в корпусе 
№10 Боткинской боль-
ницы, где 95 лет назад, в 
1922 году, вождю мирово-
го пролетариата удалили 
пулю. О событиях тех дней 
рассказала автор экспози-
ции, помощник директо-
ра Государственного исто-
рического музея Татьяна 
Колоскова, которая дол-
гое время была директо-
ром Музея В.И.Ленина на 
Красной площади.

Палата на замке
Красно-белый — крас-

ные стены, белые окна — 
корпус №10 Боткинской 
больницы, 2-й этаж, от-
деление нефрологии. По 
центру — высокие белые 
двери и мемориальная до-
ска с надписью о том, что 
в этой палате 23 апреля 
1922 года после операции 
по извлечению пули лежал 
Владимир Ильич Ленин.

Рядовому посетителю в 
палату Ленина сейчас по-
пасть нельзя.

— Она всё время запер-
та, никто туда не ходит, 
— покачала головой мед-
сестра процедурного ка-
бинета. — Может, у охра-
ны ключи есть?

Но открыть палату от-
казались и охранник вни-
зу, и начальник охраны на 
посту у главного входа.

Никакой 
частной жизни

Так что же там, внутри 
палаты?

— Подлинных вещей в 
палате нет и не было, экс-
позиция создавалась по 
типологическому прин-
ципу: больничная кро-
вать 1920-х годов, тумбоч-
ка, холщовое солдатское 

одеяло, простыня, наво-
лочка, — рассказывает Та-
тьяна Колоскова. — В на-
чале 1990-х годов больница 
обратилась к нам с прось-
бой обновить экспозицию 
в мемориальной палате.

Отложенная 
операция

Эсерка Фанни Каплан 
— впрочем, окончатель-
ной ясности насчёт того, 
кто являлся инициатором 
покушения, до сих пор нет 
— стреляла в Ленина 30 ав-
густа 1918 года, а операцию 
делали только три с поло-
виной года спустя. Почему 
возникла такая пауза?

— Ранения были «слепы-
ми»: пули застряли в руке и 
в плече недалеко от аорты, 
— Ленин довольно быстро 
поправился, — продолжает 
Татьяна Колоскова. — По-
началу, когда Владимира 

Ильича везли в госпиталь, 
у соратников возникла 
мысль, что он не выживет, 
даже начались манипуля-
ции Свердлова и Троцкого 
по заключению дуумвира-
та — управления вдвоём. 

Стал совсем 
не работник

Через некоторое время 
пуля в плече начала сдавли-
вать аорту. Начались силь-
ные головные боли. В де-
кабре 1921 года, отвечая на 
вопросы невролога, Ленин 
отвечал: больше всего его 
беспокоит, что он стал со-
всем не работник. Ильич 
боялся кондрашки, как тог-
да называли инсульт.

Инсультов у Ленина было 
четыре — они шли каска-
дом, последний был в ян-
варе 1924 года.

— После первого же ин-
сульта Ленин вызвал к себе 
Сталина и попросил дать 
ему яд. Об этом писала Ма-
рия Ильинична Ульянова в 
своих дневниках, — говорит 
эксперт.

Яда не было
Операцию по удалению 

пули вблизи аорты делал 

хирург Владимир Роза-
нов. Потом он же дежурил 
в Горках у постели уми-
равшего Ленина, а в кон-
це 1920-х годов стал глав-
ным врачом Кремлёвской 
больницы. Имя Розанова 
присвоено 10-му корпу-
су Боткинской больницы 
— об этом напоминает та-
бличка на стене здания.

— Розанов был членом 
ВКП(б), ему доверяли. Из-
влечённая пуля сейчас хра-
нится в фондах нашего му-

зея. Летом 1922 года она фи-
гурировала на судебном 
процессе над эсерами. Она 
действительно надрезана, 
как говорилось на суде, 
чтобы произвести разрыв-
ной эффект, — рассказала 
Татьяна Колоскова.

Однако версия о том, 
что пуля была ещё и от-
равлена ядом кураре, не 
подтвердилась.

— Это легенда, прежде 
всего потому, что яд кура-
ре действует на наконеч-

никах стрел, а на свин-
це он сразу расщепля-
ется, — говорит Татьяна 
Колоскова. — Хотя роко-
вую роль в жизни Лени-
на эта пуля, конечно, сы-
грала: она действитель-
но сдавливала аорту и за-
трудняла проникновение 
крови в мозг, что, вполне 
возможно, усугубило ге-
нетическую предраспо-
ложенность Владимира 
Ильича к инсультам. 

Марина МАКЕЕВА

В Доме культуры Все-
российского общества 
слепых открылся 6-й фе-
стиваль самодеятельного 
творчества инвалидов по 
зрению «Московских окон 
негасимый свет».

Талантливые люди с 
проблемами зрения пели, 
танцевали, читали стихи 
и демонстрировали актёр-
ское мастерство. От про-
чих этот фестиваль отли-
чался лишь тем, что ко-
го-то из участников на 
сцену сопровождали по-
мощники или собака-по-
водырь.

— Северный округ себя 
в этом году очень хорошо 
показал. Из одного толь-
ко района Сокол было 17 
участников. А из Копте-
ва выступал лауреат про-
шлого фестиваля Нико-
лай Кошелев, — расска-
зала ведущий специалист 
по социокультурной реа-
билитации МГО ВОС Ма-
рия Хамонина.

— В этом зале собра-
лись представители всех 
районов Москвы, 300 
участников со своими 
группами поддержки, — 
сказала Елена Мироно-
ва, заместитель началь-
ника управления раз-

вития социальной сфе-
ры префектуры САО.

По словам организато-
ров, у большинства испол-
нителей нет специального 
образования, они репети-
руют в первичных органи-
зациях в своих районах, а 
здесь могут продемон-
стрировать собственные 
достижения.

— Когда я пыталась 
петь дома, слышала толь-
ко: «Мама, не вой!», а тут 
мои вокальные данные 
оценили, — смеётся Еле-
на Гончарова из Таганско-
го района. — Я сегодня ис-
полняю две песни о Мо-
скве — это тема фестива-

ля. Я впервые окажусь на 
большой сцене, поэтому, 
конечно, волнуюсь.

Елена, как и остальные 
участники, инвалид по 
зрению. Она считает, что 
главное — заниматься тем, 
что тебе по душе. Она дав-
но мечтала научиться тан-
цевать вальс и вот запи-
салась на бальные танцы, 
которые преподают в Доме 
культуры ВОС. 

Фестиваль проводится 
в течение двух дней, за-
тем лауреаты, отмечен-
ные жюри, выступят в га-
ла-концерте.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

На сцену — с собакой-поводырём
ФЕСТИВАЛЬ

Пуля Ильича Владимира 
Ленина 
оперировали 
в Боткинской 
больнице

Поначалу 
соратники 
думали, 
что Ильич 
не выживет

Владимир Ильич неоднократно бывал на 
территории современного Северного округа. 
Он не раз приезжал на Ходынское поле, а в 
1918-м выступал с речью перед сотрудника-
ми ипподрома.

Ильич дважды бывал в санатории «Химки» 
на Правобережной ул., 6, сейчас там Клязь-
минская участковая больница.

Фрагмент монумента Ленину можно уви-
деть за оградой частного дома в Тимирязев-
ском районе. Здесь жил скульптор Евгений Ву-
четич, на участке сохранились его работы, в 
том числе изображения вождя.

И конечно, достопримечательностью округа 
является памятник Ленину в Головановском пе-
реулке в районе Аэропорт (на фото). Раньше 
монумент стоял в центре студенческого город-
ка, сейчас вокруг новостройки.

ДЕТАЛИ

Где ещё бывал Ленин

Корпус №10 Боткинской больницы, где 95 лет назад оперировали Владимира Ленина Палата сохранилась, но подлинных вещей там нет

В фестивале приняли участие около 300 человек 
со своими группами поддержки
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К акой была 
юная Кар-
мен до того, 
как стала ро-
ковой краса-

вицей? Ответ на этот не-
обычный вопрос предла-
гает новый пластический 
спектакль «#Небалет», 
в котором нет диалогов. 
Зато есть мелодии «Кар-
мен-сюиты» Жоржа Бизе 
в обработке Родиона Ще-
дрина, а также музыка 
Моцарта и Пярта.

Сцена Дворца культуры 
и техники МАИ на Дубо-
сековской улице стала од-
ной из четырёх площадок, 
на которых сейчас идут 
постановки «Сатирико-
на», пока в основном зда-
нии театра продолжается 
ремонт.

В этом году ряды са-
тириконовцев пополни-
ли выпускники Высшей 
школы сценических ис-
кусств — воспитанники 
мастерской Константина 
Райкина. Молодые арти-
сты основали «307-ю сту-

дию», и «#Небалет» — их 
первая танцевальная по-
становка.

— Это мои первые вы-
пускники в Высшей шко-
ле сценических искусств, 
— пояснил на сайте те-
атра «Сатирикон» Кон-
стантин Райкин. — Нам 
было очень жаль распу-
скать курс, считали, что 
эти ребята должны ку-

да-то дальше развиваться 
и обязательно делать это 
вместе. Поэтому решили 
открыть театр-студию.

В «#Небалете» режис-
сёра-постановщика Ре-
ната Мамина Констан-
тин Райкин выступает 
художественным руко-
водителем. Первая часть 
постановки рассказывает 
о юной Кармен. Прежде 

чем стать свободолюби-
вой красавицей, она про-
ходит этапы взросления, 
испытывая первые волни-
тельные чувства и разоча-
рование в любви. Языком 
тела молодые артисты «го-
ворят» и во второй части 
спектакля. В ней расска-
зывается о любви мужчи-
ны и женщины. Пары сме-
няют друг друга. Одни де-

монстрируют нежность, 
другие — страсть.

Сейчас постановка уже 
доступна всем зрителям 
— афиша есть, например, 
на сайте театра. Следую-
щим спектаклем, который 
представят юные сатири-
коновцы в ДК МАИ в фев-
рале, станет поэтическая 
постановка «#Непушкин».

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Сыграть в шахматы 
в Хорошёвском

15 ноября в 16.00 шахмат-
ный клуб Zebra Финансового 
университета (Ленинград-
ский просп., 55, ауд. 338) 
проводит встречу «Интел-
лектуальное ассорти». Вход 
свободный.
Подробности 
по тел. (499) 943-9590

Послушать классику 
на Соколе

14 ноября в 17.00 в ДКиТ 
МАИ (ул. Дубосековская, 4а) 
пройдёт концерт Московско-
го симфонического орке-
стра для детей и юношества 
под руководством Ивана Ру-
дина в рамках Гран-при «Зо-
лотые таланты». Вход сво-
бодный.
Подробности 
по тел. (499) 158-4480

Посмотреть спектакль 
в районе Аэропорт

19 ноября в 19.00 теа-
тральная студия «Петровский 
парк» при храме Благовеще-
ния (ул. Красноармейская, 2, 
стр. 4) приглашает на спек-
такль «Односельчане» по 
мотивам рассказов Василия 
Шукшина. Вход — по билетам 
(200 рублей).
Подробности 
по тел. (495) 614-9570

«#Небалет» — 
спектакль, 
в котором 
нет диалогов

Кармен влюбилась на сцене 
ДК МАИ

32
53

Ученики Константина Райкина играют 
премьеру спектакля в Северном округе

Вторая часть спектакля рассказывает о любви мужчины и женщины
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Мужчина плюс 
женщина
— Олег, вот сейчас, когда 
почти вся ваша семья в сбо-
ре, не могу вас не спросить: 
в чём секрет семейного 
счастья?

— Люблю такие вопро-
сы. Настоящий мужчи-
на плюс настоящая жен-
щина. И получаются пре-
красные дети. 
— Я бы ещё добавила: 
и красивые. 

— А я бы сказал: удачли-
вые. Это важнее в совре-
менном мире.
— Часто удаётся семье 
собраться вместе?

— Редко. Я думаю, что 
вот таким составом мы 
вместе собирались года 
два назад: посидели се-
мейно за столом на од-
ном из праздников... По-
сле того как Родион напи-
сал свои хиты «Парами» и 
«Гравитация», мы вообще 
стали редко видеться все 
вместе: он постоянно за-
нят. Вот мы с вами сейчас 
говорим, а он опять ку-
да-то убежал, даже здесь 
дела нашёл! 
— Может, вам всей семьёй 
выступать? Тогда чаще 
будете видеться. И по-
том, представляете, какой 
ажиотаж вызовет новость, 
что Газмановы всей семьёй 
записали хит?!

— Интересный вари-
ант. Но я думаю, что всё 
же собираться вместе бу-
дем не на сцене. Это ведь 
опять работа получает-

ся, там же не пообщаешь-
ся по душам. Дети любят, 
когда мы собираемся, а я 
готовлю мясо. Вообще, я 
редко готовлю и умею де-
лать буквально три вещи.
— Какие же?

— Мясо, мясо и... мясо. 
Такое блюдо у меня от-
лично получается. Ещё 
никто не ушёл от моего 
мангала голодным… 

Микробы 
на сцене дохнут
— Вы много работаете. 
Как боретесь со стрес-
сом, усталостью, хандрой, 
хворями?

— Мне повезло: меня 
лечит сцена. Она в этом 
плане идеальный док-
тор. Когда болею — жена 
не даст соврать, — гово-
рю: «Скорее бы уже кон-
церт! Выйду на сцену и 
как задам жару!» Адрена-
лин зашкаливает — и все 
эти бациллы и микробы 
просто дохнут. И этот об-
мен энергией с залом ста-
вит меня на ноги. Поэто-
му какой там стресс, какая 
хандра?! Устаю иногда — 
да, бывает. Вот сейчас, на-

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Ещё никто 
не ушёл 
от моего 
мангала 
голодным

Олег Газманов:  
Меня лечит сцена
Артист рассказал о том, что умеет делать по дому, 
и о том, как борется со стрессами

Олег Газманов не скрывает свою личную 
жизнь, сам ведёт свои страницы 
в социальных сетях. Он занимается 
по утрам зарядкой со средним сыном 
Филиппом, с удовольствием приходит 

на презентации к старшему сыну Родиону и всегда 
готов поддержать дочь Марианну. 

С Олегом Михайловичем мы встретились 
на презентации его видеоклипа на композицию 
«На закате плачет мачо» в одном из столичных 
клубов. Поддержать Газманова пришли не только 
друзья, но и семья: супруга Марина, сыновья 
Родион и Филипп. 

Олег Газманов на фестивале «Новая волна» летом 2017-го
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пример, нахожусь в самом 
худшем состоянии за по-
следние полгода: так со-
впало, что сейчас много 
дел и просто нет времени 
отдохнуть. Но я всё равно 
сегодня вый ду на сцену и 
спою. И точно после вы-
ступления буду чувство-
вать себя гораздо луч-
ше. Для меня колоссаль-
ное удовольствие — петь 
и танцевать.
— Что ещё помогает вам 
в жизни, что даёт силы?

— Конечно, семья! И 
даже две мои собаки, с ко-
торыми я обожаю гулять.

Сыновья решили 
учиться в России
— Знаю, что ваш Филипп 
учится в Англии, а сейчас он 
здесь. Приехал в гости? 

— Да. Кстати, пора объ-
явить: Филипп поступил 
в МГУ. Начальную шко-
лу окончил в Англии, по-
ступил в прекрасный уни-
верситет, один из лучших 

в Европе, а потом сказал, 
что хочет учиться здесь, в 
России. И в этом году он 
поступил в МГУ — точно 
так же в своё время сделал 
Родион. Старший окон-
чил колледж, тоже в Ан-
глии, а потом уже здесь 
учился в Финансовой ака-
демии.
— Вы часто выкладываете 
в социальные сети видео, 
как тренируетесь вместе 
с Филиппом.

— Он повторяет за мной 
упражнения. Спортив-
ный парень растёт: играет 
в футбол, бегает по утрам, 
подтягивается на турни-
ке. Раньше ещё занимал-
ся регби, но сейчас пере-
шёл в смешанные едино-
борства. 
— Ну вы тоже ему 
не уступаете… 

— Стараюсь. Отжима-
юсь сейчас 66 раз. Есть у 
меня такая фишка: с каж-
дым годом по одному разу 
добавляю. В следующем 
буду отжиматься 67 раз.

— На днях Родион провёл 
презентацию своей новой 
концертной программы. Вам 
она понравилась?

— Родион порадовал. 
Интересно было смотреть 
на него из зала. Очень за 
него волнуюсь — и горжусь! 

Специалист 
по растопке бани
— Вы помогаете супруге 
по дому?

— Конечно! Могу и полы 
помыть, и даже завтрак в 
постель подать.
— Неужели?

— Если честно, я один 
раз проиграл жене в спо-
ре — не буду говорить в ка-
ком — и должен был но-
сить завтрак в постель це-

лую неделю. Итог: один 
завтрак всё-таки осилил, 
на большее меня не хва-
тило. Не буду же я жене в 
постель каждый день мясо 
гриль подавать! Я больше 
по другим домашним ве-
щам всё же специалист. 
— По каким, если 
не секрет?

— Баню растопить, по-
колоть дрова. Да и многие 
вещи я просто физически 
не успеваю делать. 
— Вы известны как актив-
ный пользователь социаль-
ных сетей. Интерес к ним 
не угас?

— Нет. Я бываю с га-
стролями в таких инте-
ресных, красивых местах! 
И поклонники знают, что 
я всегда что-то интерес-
ное выложу. И у меня всё 
позитивно, весело. Всег-
да пишу: ребята, ждите в 
своём городе с концертом 
— везу ясные дни!

Беседовала Яна Невская
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

ВСЕ НА ДАЧУ!

Фрукты любят 
темноту
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В следующем 
году буду 
отжиматься 
67 раз

В прошлом материале ру-
брики «Садовод и огородник» 
житель Войковского района 
Александр Смирнов дал со-
веты о том, как правильно 
хранить овощи. Теперь экс-
перт «Севера столицы» рас-
сказал, как хранить фрукты.

Несколько основных пра-
вил: перед хранением пло-
ды не мыть, не класть вме-
сте фрукты и овощи, убрать 
перезрелые, битые, испорчен-
ные плоды.

– Я бы советовал ещё на 
этапе посадки яблонь вы-
брать сорта длительного хра-
нения: «уэлси», «Симирен-
ко», «московское позднее», 
«московское зимнее», «пе-
пин шафранный», «россиян-
ка», «айдаред», «вербное», 
«зимняя красавица», «бело-
русский синап», «свежесть» и 
другие, — советует Александр 
Смирнов.

Хранить нужно только те 
яблоки, которые вы сами со-
рвали. Упавшие яблоки нужно 
сразу пускать на джем, варе-
нье, компот. Остальные пло-
ды осмотрите, удалите ис-
порченные, битые, покусан-
ные. Целые плоды сложите 
в ящик или коробку ровными 
слоями. Каждый слой накрой-
те бумагой. Ещё лучше будет, 
если завернуть каждый плод 
в бумагу. Коробку поставьте 
под кровать или под стол. Раз 
в неделю перебирайте плоды, 

испорченные выкидывайте.
Но лучшим местом для хра-

нения будет в меру прохладный 
подвал или комната с режимом 
плюс 5-13 градусов. Также важ-
но хранить плоды в темноте, 
так как яблоки чувствительны 
к свету и влажности.

И последнее: яблоки за-
просто можно хранить в холо-
дильнике, но не в морозилке. 
Их помещают в полиэтилено-
вый пакет, который даже мож-
но запаять.

Поздние сорта груш, хра-
нящиеся всю зиму, – «веле-
са», «краснобокая», «Дюймо-
вочка», «первомайская», «бе-
лорусская поздняя», «декан-
ка зимняя», «Сен-Жермен», 
«кюре», «Ника», «кубанская 
поздняя» и другие. 

Хранить груши стоит, как и 
яблоки. Только груши более 
чувствительны к температуре. 
Самая лучшая для них темпе-
ратура — плюс 1 градус (хо-
лодильник, прохладный под-
вал, балкон).

Многие хозяйки спрашива-
ют, как избавиться от дрозо-
фил, которые появляются в 
доме, где есть перезревшие 
фрукты. Вывести таких мо-
шек очень просто: окурите 
квартиру жжёной камфорой, 
цедрой апельсина, гвоздикой, 
разложите чеснок или заведи-
те герань. Мухи не переносят 
таких запахов.

Мария ГУСЕВА

Силы артист черпает в семье. С женой Мариной, сыном Филиппом и дочкой Марианной
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СКАНВОРД

По горизонтали: Комплект. Суп. Диапазон. 
Джинсы. Лекало. Лезгинка. Толки. Десерт. 
Сусек. Бар. Реестр. Соти. Окно. Маун. Тон-
на. Танкист.
По вертикали: Пролетариат. Колчедан. Исто-
ма. Ледокол. Урка. Нут. Дездемона. Типаж. 
Гек. Ирис. Сазан. Небо. Сократ. Панты. Атри-
бут. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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Дорогие наши 
читательницы, присылайте 
свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: 
чем занимаетесь, чем увлекаетесь, 
о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать 
в газете. К концу года через голосова-
ние на сайте газеты подведём итоги. 
Победителей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в 
соцсетях — окружных и районных. 
Все фото, не вошедшие в газету, пуб-
ликуются в паб ликах. Можно оста-
вить там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться при под-
ведении итогов конкурса. 

Удачи! 

У меня украли бумажник, 
в котором лежала вся зар-
плата. Я, конечно, расстро-
ился, но, уверен, не так, как 
преступник.

— Кем работаешь?
— Крупье.
— В казино?
— Гречку фасую.

— Доктор, у меня аллергия 
на осень. Я весь покрываюсь 
одеялом и всё время сплю.

Благодаря функции Т9 и авто-
заполнению в моём телефоне 

я стал желать друзьям в сооб-
щениях сладких псов, прият-
ных слов, примятых сов и по-
мойной ночи.

Жена мужу:
— Мне столько денег надо! 
На эпиляцию, на маникюр, 
на педикюр, на мелирова-
ние, на косметику…
Муж:
— А мне повезло, я сразу 
красивым родился!

Я сегодня побил рекорд по ко-
личеству прожитых мной дней.

Все врачи — хитрые и ковар-
ные: сначала они спрашивают, 
где болит, а потом давят туда.

АНЕКДОТЫ

Михаил Галустян призна-
ётся, что в детстве он очень 
любил крутиться возле на-
крытого стола в ожидании 
гостей. Ему нравилась суе-
та на кухне, предвкушение 
праздника. В одном из ин-
тервью актёр и шоумен рас-
сказал, что, к сожалению, не 
унаследовал в полной мере 
кулинарный талант своего 
отца, который с 16 лет ра-
ботал поваром и 45 лет про-
стоял у плиты, но пригото-
вить какое-то кушанье по 
всем правилам ему вполне 
по силам. Например, блюдо, 
которое называется «Кукуш-
кино гнездо».

Нарежьте соломкой при-
мерно 100 граммов сыро-
го мяса (свинины или говя-
дины), добавьте немного 
воды и тушите на сковоро-
де до готовности. Отварите 
пару целых морковок, осту-
дите и тоже нарежьте солом-
кой. Очищенную и наре-
занную соломкой 
картошку (4 шту-

ки) обжарьте с луком до зо-
лотистой корочки.

Отварите вкрутую 4 яйца, 
извлеките желтки и разотри-
те их (белки не понадобятся). 
Измельчите с помощью тёр-
ки 100 граммов сыра, раз-
давите зубчик чеснока, до-
бавьте сметану и всё пере-
мешайте. Сформируйте из 
этой массы шарики и обва-
ляйте их в желтках.

Смешайте картошку, мясо, 
морковку, добавив немного 
сметаны. Теперь будем «вить 
гнездо». На предваритель-
но вымытые листья салата 
положите соломку из мяса, 
картофеля и моркови и при-
дайте форму гнезда. В углу-
бление поместите мелко на-
рубленную зелень, а на неё 

шарики — «ку-
кушкины яйца».

Ирина 
МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ

«Кукушкино гнездо» от шоумена 
и актёра Михаила Галустяна

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Ждём фото красавиц 
по адресу: info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 

В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном в 
Молжаниновском районе, жи-
вут 400 собак. Прежде чем за-
брать собаку из приюта, же-
лательно несколько раз на-
вестить её, присмотреться к 
ней. Затем предстоит запол-
нить договор с руководством 
приюта. Волонтёры оставля-
ют за собой право навещать 
собаку и интересоваться её 
состоянием по телефону.

Скромная и воспитанная 
девочка, возраст — меньше 
года. Всё понимает. Ласковая 
и нежная. Очень серьёзная. 
Здорова, есть паспорт.

Тел. волонтёра 8-916-830-
7656.

Муниципальный приют САО 
г. Москвы для бездомных 
собак: priutsao.ru

В ДОБРЫЕ РУКИ

Ольга вышивает 
крестиком

Кулинарный 
талант

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Меня зовут Ольга, я живу в Дмит-
ровском районе рядом с Аллеей 
Славы. Я молодая мама прекрас-
ного мальчика Максима, которо-
му почти год. А ещё я стилист-
имидж мейкер, помогаю людям 
обрести гармонию внешнего и 
внутреннего мира, и у меня полу-
чается! В свободное время зани-
маюсь йогой, вышиваю крести-
ком и жду, когда снесут мою пя-
тиэтажку.


